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归化进入百家争鸣时代
SL

中超视点
归化大军

‘

相比于往年的联赛，2020年的中超有

一个值得关注的特殊群体———归化球员。出

于联赛公平的考虑，足协规定各支球队在注

册报名时，有血缘的归化球员按国内球员身

份报名，而无血缘的归化球员，每队只能有

一个登场名额，如超出，则要按照外援处理。

本报记者 龚哲汇

据本报记者独家获悉，巴勃罗·

马钦已于昨晚与中超新军青岛黄海

队完成签约， 这位曾经执教过武磊

的原西班牙人主帅将率领球队征战

下赛季的中超联赛。

6月5日， 原青岛黄海主教练利

略主动向俱乐部提交了辞职， 因疫

情和家人病重， 利略宣布不再担任

球队主帅， 随后他前往曼城出任瓜

迪奥拉助教。而另外一边，新帅迟迟

没有着落的青岛黄海只能由助理教

练奥斯卡·塞斯佩德斯出任执行教

练，管理球队日常训练和备战。

随着新赛季临近， 青岛黄海的

主帅相关事宜也有了转机。据悉，原

西班牙人教练马钦将执教青岛黄

海，双方已完成正式签约，不过目前

马钦还未抵达中国，来到中国后，其

还将经过14天的隔离观察， 在通过

相关防疫程序后， 新帅才能前往苏

州与球队会合。

大多数中国球迷了解马钦，源

于他曾经执教过武磊所效力过的西

班牙人队。 但马钦在执教西班牙人

时的成绩并不理想，10场西甲联赛，

取得1胜2平7负，当时，西班牙人落

到积分榜倒数第一。去年12月23日，

西班牙人正式宣布马钦不再执教球

队。而之后球队惨遭降级，也和马钦

当时执教不力有一定的关系。 在被

解雇后，马钦曾一度炮轰中国老板，

不服自己被炒鱿鱼， 而在几个月后

他又改口，“我在西班牙人的日子比

我本想要的短很多， 但我很热爱这

支球队。 我承认我作为鹦鹉军团主

教练做得不够好。”似乎正是执教西

班牙人的一段经历让马钦和中国足

球产生了缘分，在失业大半年后，青

岛黄海找到了他， 双方很快达成了

共识，顺利签约。

从马钦过去的执教经历来看，西

班牙人更常使用三后卫的体系，不论

是在执教赫罗纳期间，还是率领塞维

利亚捧得欧联杯期间，马钦的三中卫

体系被很多教练效仿。而在刚上任西

班牙人时，他的战术给球队的攻防两

端都带来了不小的变化。

不过想要在中国尝试三后卫并

非易事， 尤其是对过去以四后卫为

主的青岛来说， 留给他们改变阵型

磨合技战术的时间已经所剩无多。

而在之前几场热身赛中，青岛黄海0

比1负于苏宁、2比4负于上港、1比2负

于申花， 这也直接暴露了球队的防

守水平需要提升， 经不起马钦的试

错。 而在14天的结束隔离后，几轮中

超赛事早已结束，马钦也必须“即插

即用”，迎接他在中国的新挑战。

在上个赛季试行“归化球员”的政
策后，本赛季开始，包括艾克森、阿兰、
费尔南多都将迎来一个以“中国球员”
身份完整参加赛季的第一年。
与此同时，上赛季刚刚进入中国

的李可、侯永永、钱杰给、周定洋等一
干有血缘的归化球员，也将迎来在中
国的第二个赛季。在经历了中国联赛
第一年中语言、文化、饮食等方方面面
的适应之后，特别是心态上的转变，将
对球员新赛季的发挥有非常重要的影
响。
在近期进行的热身赛中，从广州

恒大租借到北京国安的阿兰，几乎场
场进球，成为了国安进攻端的核心球
员。而另外一位归化球员侯永永也在
热身赛中有不错的发挥，甚至一球绝
杀了上海申花。从某种程度讲，这些球
员新赛季的表现都非常值得期待。
事实上，对于归化球员而言，相比

于在足球场上遇到的困难，在球场之

外和队友的相处、文化交流非常重要。
本赛季中超第一阶段采取赛会制之
后，实际上球员们在球队内部，生活中
都能够得到非常好的照顾，因此生活
上存在的不便利、不适应的因素也将
被缩小。在这样的背景下，归化球员心
态调整以及和球队的磨合就显得非常
重要。在之前的采访中，于大宝就曾经
调侃国安的几位归化球员：“我觉得阿
兰的汉语比李可说得要好，简单的词
他都能听懂。”
对于已经拿到中国国籍的球员来

说，相比于其他外援，他们“中国公民”
的身份，让这些球员在疫情期间能够
更早地返回中国，第一时间和球队合
练进行磨合，从这个角度讲，归化球员
这个赛季应该都是做好了充分的准
备。除此之外，国内外疫情控制的对
比，相信也都会对这些球员有很深的
触动，看到中国的防疫成果后，这些球
员应该不会为自己的选择而后悔。

本赛季，最被人期待的入籍球员，
当属广州恒大的洛国富、费尔南多，北
京国安的阿兰三位球员。相比于其他
球员，这三名球员都在中国征战了多
个赛季，可以说对中国联赛非常熟悉，
他们的存在，等于让球队在场上“多了
一名外援”。对于这些归化球员来说，
很明显他们的表现仍然会被人们拿
“放大镜”观察，因此他们在比赛中也
承担着更多的责任和更大的压力。一
旦他们的发挥不如过往，他们也很清
楚要面临的压力。

根据中超新赛季的规程，每支
球队在比赛中可以更换五人，对于
广州恒大、北京国安这样外援阵容
强大、国脚众多的球队而言，归化球

员的存在，将让他们在球场上有更
多的战术变化，甚至比赛中球队可
以有不同的调整，来应付可能产生
的不同局面。
除此之外，对于几名归化球员来

说，他们也必须要清醒认识到，自己还
有更重要的“核心任务”，那就是入选
李铁的国家队，帮助国足在接下来的
世预赛中确保晋级。在国家队比赛中
表现好坏，将直接关系到这些归化球
员的最终评价，甚至将影响未来的归
化政策。由于目前国内严格的出入境
管理政策，在目前的赛程下，亚冠和国
家队比赛仅仅相差十天的情况下，这
些球员甚至要面临放弃亚冠，确保国
家队比赛的局面。

除了以上几名归化球员备受瞩目
之外，本赛季还有两名有待入籍的归
化球员，也成为了争议的焦点。一位是
刚刚从广州恒大租借到河北华夏幸福
的高拉特，另外一位则是目前仍然在
恒大的布朗宁。
相比于之前几位入籍球员办理手

续顺利，高拉特、布朗宁在办理归化手
续时，都遇到了不大不小的麻烦。高拉
特是因为在中国居住不满五年，并且
曾在2018年返回巴西，并于2019年初
与巴西俱乐部帕尔梅拉斯签订租借合
同。根据国际足联的相关条款，高拉特
目前因为在中国连续居住时间不足，
而没有获得代表中国出场比赛的资
格，广州恒大方面仍然在积极地运作
此事。而另外一位外援布朗宁，则是因
为曾经代表英格兰国青队在国际比赛
中有过登场，因此也不符合相关规定，
不具备代表中国国家队出场的资格。

根据中国足协的相关规定，新赛季高
拉特目前只能以国内球员身份进行注
册，但占用外援报名名额。而布朗宁则
同样是没有拿到亚足联承认的参赛资
格，需要以外援身份参加亚冠比赛。
对于广州恒大而言，他们目前已

经拥有了多名归化球员，接下来继续
办理入籍、归化的动力不大。其他中超
俱乐部，特别是一些没有归化球员的
中小俱乐部，则要在比赛中面对更强
大对手，面对更多的困难，这也为新赛
季的中超增加了一些看点和悬念。而
对于国家队而言，目前的人员配置，应
付接下来的世界杯预选赛40强赛已经
足够，而真正到了12强阶段，届时拼刺
刀更需要的是球员的勇气和团队的磨
合。因此从现阶段而言，李铁招入归化
球员，更多的也是考察和磨合，未来真
正到了赛场上，才是检验归化球员的
最终考场。

马钦执鞭黄海
曾与武磊合作

事实上，球员归化入籍一事，在中国足坛一直是
颇受争议的话题。 很显然，之所以放开归化球员的口
子，相关决策的目的非常明确，那就是全力提升中国
国家队的实力， 帮助中国国家队在冲击世界杯的道
路上走得更顺。

由于联赛中各家俱乐部的经济实力、历史背景不
尽相同，因此为了照顾到联赛的公平，中国足协本赛
季推出的“补充条款”，也是在征求了各家俱乐部意见
之后，希望尽最大可能照顾到联赛的公平性。

从目前的情况看， 作为归化球员的 “试点俱乐
部”，广州恒大、北京国安都拥有诸多归化球员，在新
赛季赛程密集的情况下，更多的归化球员使用，一定
能够帮助他们在联赛中产生更大的作用。
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